

**Joëlle PIZZI**  
**1 Lieu-dit EGREFIN**  
**45490 – GONDREVILLE LA FRANCHE**

**Gondreville le 6 février 2023**

**A l'attention de la commission d'enquête publique pour le projet Elicio les Ormeaux**  
**Mairie de Sceaux du Gâtinais – 45490 - Sceaux du Gâtinais**

Monsieur le Président de la Commission d'enquête,  
Messieurs les membres de la Commission d'enquête,

J'habite Gondreville-la-Franche, à 9 km à vol d'oiseaux du parc Énergie du Gâtinais et du futur parc Elicio-les-Ormeaux. De chez moi, je vois les lumières des 12 éoliennes actuelles de Sceaux clignoter. Et de plus, un autre parc est prévu (actuellement en instruction) sur Courtempierre, Treilles et Gondreville.

Cette industrialisation de l'environnement rural modifie profondément le cadre de vie de nos communes ! Est-ce utile ? Est-ce sain ? Au détriment de quoi ? Car les impacts sur le paysage et la vie des gens seront irréversibles !

Mon projet de vie, après de longues années consacrées à l'enseignement, était de développer des activités artistiques au sein d'un atelier que j'ai moi-même créé. Comment sera-t-il possible d'accueillir du public souhaitant se ressourcer dans une zone hérissée de pales et qui aura perdu tout le charme de la ruralité ?

Comment profiter pleinement de son extérieur, élément déterminant de nos choix de vie et qui nous a permis de traverser les confinements sans trop de mal ?

Et que ferai-je de mon habitation qui deviendra invendable ou subira une décote importante ? J'ai pris la décision d'être propriétaire pour me constituer un patrimoine et avoir quelque chose à transmettre à ma fille qui ait à la fois une valeur foncière et affective. Cela sera inévitablement impacté par cette atteinte au potentiel d'attractivité de notre Gâtinais avec une nette dépréciation immobilière. Qui voudra acheter ou vivre ici pour être entouré de parcs éoliens ?

Aujourd'hui, l'impact des clignotements d'Énergies du Gâtinais est déjà oppressant sur l'horizon. Demain, avec Elicio-les-Ormeaux, une « sur-saturation » sera la réalité de notre paysage selon la MRAe. Puis viendra le parc des Génévriers (Courtempierre, Treilles, Gondreville) ! Faudra-t-il parler de « sur-sur-saturation » ?

Notre commune, déjà impactée par les lumières des 2 autoroutes A 19 et A 77 et celui de leur échangeur, ne mérite pas d'être massacrée. Il est absolument impensable d'avoir à subir en permanence les désagréments engendrés par ces projets.

De plus, il faut penser aux habitants qui souhaitent préserver leur tranquillité dans « l'ambiance relativement calme » (si l'on se réfère aux conclusions de la MRAe) de notre ruralité et vont subir des nuisances sonores révélées par les bridages (peut-être pas suffisants rappelle la MRAe) que prévoit le promoteur Elicio. On sait les dommages en cette matière, relatés par des études et des témoignages (dont celui, particulièrement effrayant, des habitants d'Echauffour dans l'Orne). Un principe de précaution devrait être appliqué plutôt que de prévoir refaire les mesures après mise en service !

Ces questions, je me les pose chaque jour quand je vois, depuis ma fenêtre, les clignotements des éoliennes d'Énergie du Gâtinais, et cela m'angoisse terriblement d'avoir l'impression, avec ce nouveau parc Elicio, mal disposé, plus grand, plus imposant, que l'industrialisation de notre campagne est en marche forcée, et va menacer le projet d'une vie entière.

C'est pourquoi, je m'élève contre le projet éolien de Sceaux du Gâtinais proposé par la société Elicio, et vous demande, Monsieur le Président de la Commission d'enquête et Messieurs les membres de la Commission d'enquête, de tenir compte de mon avis défavorable en prononçant votre avis en conclusion de votre enquête.

Veillez agréer, Monsieur le Président de la Commission d'enquête et Messieurs les membres de la Commission d'enquête, l'expression de mes sincères salutations.

Joëlle Pizzi